

L'Association de Préfiguration de la Ciutat a été créée en juillet 2018 pour écrire le projet de la « cité créative de la culture béarnaise » dans le quartier du Hédas et des Halles et de la construire collectivement. Sont associés en effet dans l'A.P. Ciutat des structures qui domicilieront leur activité (environ 30 employés) et utiliseront les salles et espaces mutualisés ou des partenaires intéressés par ce projet qui se veut à la fois enraciné, innovant et ouvert.

La Ciutat creativa de la cultura bearnesa aura pour but de permettre à ses membres de mieux porter leur propre projet et de développer des projets communs et être le faire-valoir d'une culture béarnaise en mouvement qui revendique sa capacité d'hybridité. Ainsi pourra-t-on trouver au Hédas en 2022 :

- > un lieu de convivialité et de restauration
- > un centre de compétences et de ressources
- > un centre de création artistique autour des musiques traditionnelles et du monde
- > un centre de formation professionnelle à la langue
- > un centre d'interprétation, pour rendre le patrimoine culturel immatériel explicite et pratiqué
- > une saison culturelle valorisant la culture locale et d'ailleurs pour tous les publics

C'est dans cette logique de « chantier » que les membres de l'A.P. Ciutat terminent l'année 2021 sur le Rambalh de la Sent Martin. Il s'agit à la fois d'un avant-goût et d'une expérimentation de ce que veut être le projet de la Ciutat : un précipité du Béarn d'aujourd'hui, en mouvement, au contact d'autres territoires esthétiques, géographiques ou culturels, un Béarn qui ne renie pas son héritage pour avancer et partager joyeusement avec le plus grand nombre...

Participent à ce « gran chantièr »

Hart Brut, collectif ça-i, CIRDOC-Institut occitan de cultura, Lo Congrès, CFPÒC, Federacion 64 de las Calandretas, Collègi Calandreta de Gasconha, Calandreta Paulina, Cercamon, Ôctele, Ostau Bearnés, CAP'ÒC, l'Herbularius, Ostau deu Moble Bearnés, Carnaval Pantalonada, Menestrèrs Gascons, Los Chancaires de Sent Pèr de Lèren, Ligams, L'esquireta, La federacion 64 des Quillies de Neuf, Conta'm...

La Ciutat
5-7 rue Fontaine
64000 Pau
contact@laciutat.org

PAU BEARN PYRENEES
Communauté d'Agglomération



Soutenu par



SHO ! ATTENTION ! AU HEDAS, ON INVENTE DES TRADITIONS

Fête patronale historique et oubliée de Pau, la Saint Martin est aussi le point de départ du calendrier carnavalesque. Mais qu'est-ce qui peut « faire fête » aujourd'hui ? Qu'est-ce qui, dans le monde d'avant, peut nourrir le monde d'après ? La quarantaine de structures qui co-construisent le projet de la Ciutat depuis 2019 poursuit son expérimentation de la (re)création de moments festifs de convivialité, de partage de pratiques et d'innovation.

Un chapiteau trônera fièrement au milieu de la place Récaborde. Il accueillera une soirée autour de la voix, mélange des genres entre concert libre et *cantèra*, une soirée bal entre pratiques amateur et professionnelle, entre Béarn, Gascogne et Brésil, un repas populaire entre banquet, cabaret et palombe, une soirée de Carnaval à la fois revanche du confinement de février 2021 et lancement de l'édition 2022... une véritable *mesclanha* où petits et grands pourront expérimenter le Béarn !

A la Saint Martin, Minjem !

On mange et on boit Béarn avec une offre qualitative de produits locaux



Joguem !

On joue avec le Béarn au travers d'animations autour de pratiques artisanales ou populaires et on devient béarnais en une après-midi



Alenem !

On respire le Béarn, posé sur la seule place isolée des voitures en centre-ville, réchauffé sous un plaid (ou deux), assis sur des transats inspirés du designer Enzo Mari



Hem !

On pratique le Béarn avec des ateliers ludiques et participatifs de conte, d'herboristerie, de danse, de déguisement...

Escotem !

On écoute le Béarn et le reste du monde avec des concerts où le chant, la danse et l'esprit du Carnaval s'entremêleront pour des soirées inattendues et hautes en couleurs !



OUVERT À TOUS
PLAÇA RÉCABORDE | PAU

RAMBALH de Sent Martin !

5 NOV > 11 NOV

Jeux, animations, ateliers, concerts,
banquet, café sieste, projections



EXPERIMENTAR
LO BEARN

Vendredi 5 novembre Cantem !

Chapiteau – Place Récorde – Pass sanitaire obligatoire

18h-20h – Atelier de chant Ouvert à tous niveaux / 15 pers. max.
Bâtiment La Ciutat Aprenem ! - Rue des Bains – Pass sanitaire obligatoire

20h30-00h – Cantèra d'aci e d'enlà

Le Béarn n'a pas l'apanage de la polyphonie ! Cette soirée est une invitation aux groupes du Béarn à partager un moment de chant, à deux cultures polyphoniques d'ailleurs à faire découvrir leur pratique et aux curieux de vivre ce moment de communion.

Samedi 6 novembre Dancem !

Chapiteau – Place Récorde – Pass sanitaire obligatoire

11h30-12h30 – Pot des voisins

Autour d'un verre de vin de Jurançon ou de jus de pommes, présentation aux habitants du quartier du Hédas du projet de la Ciutat creativa de la cultura bearnesa qui ouvrira ses portes en janvier 2022.

11h30-12h30 – Sauts bearnés

Comme tous les premiers samedi du mois, les Menestrers Gascons vous invitent à danser les sauts béarnais !

11h-18h – Experimentem ! *

Toucher, construire, sentir, élaborer, marcher, imiter, improviser... lors d'ateliers participatifs (danse, échasses, contes, etc.), petits et grands pourront vivre le Béarn de l'intérieur !

20h30-00h – Dancem !

> 20H30 – A tot vedent

Le bal est le lieu de la fête et du partage par excellence. A tot vedent rassemble 120 élèves d'écoles de musiques traditionnelles qui présentent un assortiment de danses traditionnelles d'ici ou de plus loin pour un bal de haute volée.

> 21h30 – Sautem !

Ici on danse... les sauts ! En acoustique, les élèves et professeurs de L'esquireta, des Menestrers Gascons et d'autres flabutaires viennent jouer les sauts béarnais, au milieu du parquet !

> 22h15 – Viatjem !

Une aventure de transe-mission de savoir en temps direct entre Rita Macedo et les musiciens du parti Collectif qui jouent à une musique étrange étrangère : un bal gasco-brésilien qui invite les corps à la danse : chaud devant, c'est Rita qui joue !

Samedi 06/11 & dimanche 07/11

> Atelier danse : 15h30-17h30 (Bâtiment Cerquem !)

> Atelier chant : 15h-17h (Bâtiment Aprenem!)

> Initiation aux échasses : 11h-18h

> Atelier de fabrication de géants de Carnaval :

11H30-12h30, 14h-15h et 16h-17h

> Découverte des plantes du Hédas et atelier créatif fresque participative : 11h-12h - 15h-17h



Dimanche 7 novembre Partatgem !

Chapiteau – Place Récorde – Pass sanitaire obligatoire

11h-16h – Experimentem ! *

Toucher, construire, sentir, élaborer, marcher, imiter, improviser... lors d'ateliers participatifs (danse, échasses, contes, etc.), petits et grands pourront vivre le Béarn de l'intérieur !

11h-16h – Le banquet du dimanche

Un dimanche gastronomique avec un banquet aux saveurs de la garbure, de la palombe, du cochon de lait. Des produits de qualité et de saison, un cuisinier réputé, des musiciens perdus dans la foule pour des interventions imprévues... la convivialité sera au menu !

Durant tout l'événement

Buvette et restauration sur place (produits locaux)

Jeudi 11 novembre

Lo Rambalh de Sent Pançard Carnavalem !

11h-18h – Experimentem Carnaval !

La Ciutat Transmetem ! (25 rue Cassin) – Pass sanitaire obligatoire

Ateliers ouverts à tous pour découvrir et participer à la préparation du Carnaval Biarnés : fabrication de géants, couture, danse, chant... ainsi qu'une conférence sur les fêtes calendaires et la St Martin en partenariat avec le Cirdoc-Institut occitan de cultura.

20h30-23h30 – Soirée concert carnavalesque

Chapiteau – Place Récorde – Pass sanitaire obligatoire

L'association Carnaval Pantalónada se joint à la Ciutat pour un échauffement pour le Carnaval 2022 ! Musique festive et électrisante, visages bariolées, couleurs chatoyantes, chants à tue-tête... L'esprit de Sent Pançard n'est pas perdu !

> 19h30 – Apéritif fanfare

La fanfare de l'ours n'hiberne jamais. Depuis sa tanière mal chauffée, gardienne du groove des montagnes Pyrénées, elle pointe son bout de museau, danse sur ses deux pattes et se montre partout où on l'invite à jouer.

> 20h30 – Le bal chaloupé / Tropical voltage dancing

Le Bal Chaloupé s'est construit autour d'une féroce volonté de faire danser, remuer, gigoter. Il faut que ça bouge, il faut que ça transpire. Des tropiques à la Gascogne, les rythmes se conjuguent à une énergie ardente et électrique, pas de limites pour la danse !

> 21h45 – Édredon sensible - Le retour de la bamboche / Quartet excité

Édredon Sensible c'est quatre types qui battent des bras et qui soufflent. Y'a de la transpiration sur eux et si possible sur les autres. Leur but ? La catharsis. L'éruption. Les petits guillis dans le cou qui font sentir qu'on est vivant.

Mardi 2 novembre

20h30 – Projection du film

« François Moncla, passaire d'humanité »
de Patric La Vau

Suivie d'une table-ronde avec des personnalités de la Section Paloise d'aujourd'hui et d'hier
Cinéma Le Méliès (6 rue Bargoin) –
Pass sanitaire obligatoire

Samedi 13 novembre

16h45 – Projection du documentaire

« Artús, rock brut »

de Sonia Moumen et Alexandre Cartigny
dans le cadre du festival Rock This Town

Rencontre avec l'un des co-réalisateurs
et des membres du groupe
Cinéma Le Méliès (6 rue Bargoin) –
Pass sanitaire obligatoire

5 NOV > 11 NOV RAMBALH de la SENT MARTIN

La Saint Martin (Sent Martin) est à l'origine la fête patronale de Pau. Quelque peu oubliée, la Ciutat se propose de la réinventer et de permettre à tous, petits et grands, de jouer, savourer, construire, voir, comprendre, écouter, improviser, toucher... bref, expérimenter le Béarn de façon décontractée, ouverte et ludique.